
            
 

 
                                                                                   

Protokoll zur Jahreshauptversammlung des SV Riedmoos 
 am Sonntag, 12. Mai 2019, im Vereinsheim des SVR 

 
 
Herr Rudi Wollmann eröffnete um 19:10 Uhr die diesjährige Jahreshauptversammlung für 
das Geschäftsjahr 2018 und stellte fest, dass die Versammlung ordnungsgemäß 
einberufen wurde und beschlussfähig ist. 
 
66 stimmberechtigte Vereinsmitglieder waren der Einladung gefolgt, darunter u.a. der  
1. Bürgermeister der Stadt Unterschleißheim Herr Christoph Böck, der 2. Bürgermeister 
der Stadt Unterschleißheim Herr Stefan Krimmer, der Altbürgermeister Herr Rolf Zeitler, 
der Ehrenvorsitzende der FFW Riedmoos Herr Sepp Jobst, der Ehrenkommandant der 
FFW Riedmoos Herr Hermann Pauly, das Gründungsmitglied Herr Werner Görlach, der 
Stadtrat und SVR-Revisor Herr Ali-Reza Mayer. 
 
Nach der Begrüßung und dem Gedenken an verstorbene Vereinsmitglieder (2018 verstarb 
im März nach langer, schwerer Krankheit Frau Christine Valentin) begann Herr Wollmann 
mit seinem Vortrag. 
 
 
1.) Bericht des ersten Vorsitzenden 
 
Der Mitgliederstand gibt erneut Anlass zur Sorge. Wir hatten am 31.12.2018 
503 Mitglieder, davon sind 333 Erwachsene und 170 Kinder/Jugendliche. 
 
Der Mitgliederstand im Erwachsenenbereich konnte Dank Peter Nefzger relativ konstant 
gehalten werden.  
 
Der Mitgliederstand unserer Jugend geht jedoch seit Jahren zurück.  
Unser 2018 gewählter Jugendleiter, Herr Patrick Fuchs, hat den Vorstand vor einigen 
Tagen per WhatsApp informiert, dass er sein Amt aus zeitlichen Gründen niederlegt. 
Stefan Andronikov, bisheriger zweiter Jugendleiter hat nun das Amt übernommen.  
 
Wir haben derzeit keine A- und B-Jugend mehr.  
Die C-Jugend ist unsere einzige Großfeld-Mannschaft. Hier bedanken wir uns beim 
Trainer Wolfgang Heigl für seinen Einsatz und seine weitreichenden Kontakte. 
Selbstverständlich gilt der Dank auch Andi Petereit, als Betreuer der C und den im 
Moment, wg. Erkrankung von Wolfi, eingesprungenen Trainern Thomas Pauly und Michael 
Regiert.  
Wir bekommen also frühestens in 4 Jahren wieder im Seniorenbereich Zuwachs aus der 
eigenen Jugend. Wenn es für den Verein gut läuft und die Jugendlichen weiter für uns 
kicken!!! 
Bei den jungen Jahrgängen, speziell F-Jugend, ist die Entwicklung gut und wir haben uns 
dazu entschlossen, das Angebot für die Jugendlichen zu erhöhen. Auch der Förderverein 
unterstützt dies durch finanzielle Zuwendungen.  
 
 



 
 
 
 
 
Unsere einstige Überlegung, mit einem günstigen Mitgliedsbeitrag Jugendspieler nach 
Riedmoos zu bekommen und auch zu halten, ist jedenfalls nicht aufgegangen. Wir sollten 
im nächsten Jahr über eine Beitragserhöhung im Jugendbereich nachdenken. 
 
Folgendes wurde von den Jugendleitern erarbeitet und bereits angeboten: 
 

- Coerver-Coaching – ein spezielles Fußball-Technik Training mit ausgebildeten 
Trainern und dem Fördertraining. Unsere Jugend-, aber auch Erwachsenentrainer 
können sich hier weiterbilden. 

- Sempt-Akademie – hier werden Strategien zur Entwicklung mentaler Stärke, 
Persönlichkeit und Talent für Kinder und Jugendliche erarbeitet und angeboten. 

 
Wir hoffen, dass Stefan neue Mithelfer bekommt und unsere Jugendabteilung mit noch 
mehr  Mannschaften, vor allem im Bereich Großfeld, wieder Zuwachs zu verzeichnen hat. 
Da sind wir alle gefragt. Machen wir unseren Verein wieder attraktiv. 
 
Die Zusammenarbeit mit Mario und der Jugendabteilung hat unsere Außenwirkung bereits 
positiv beeinflusst. Mini-WM im Sommer 2018 und die Hallenturniere 2018/19 haben eine 
außerordentliche Qualität erreicht und die teilnehmenden Vereine und unsere 
Nachbarvereine nehmen uns wieder war. 
 
Die Auflösung der JFG München-Land-Nord ist für uns nicht gut gelaufen. Das Buhlen der 
Stamm-Vereine um die Spieler der JFG-Mannschaften war schlimm und hat wohl allen  
geschadet.  
Restvermögen JFG? Eingang 180,00 Euro im Februar 2019 mit dem Vermerk Auflösung 
JFG 
Unseren Verein hat dies 2000,00 Euro als damaliges Einlagevermögen bei der JFG-
Gründung München-Land-Nord gekostet. 
 
SportIich war das Jahr 2018 im Seniorenbereich ohne Aufregung. Weiterhin haben wir 3 
Herren-Mannschaften und eine Damenmannschaft  im Spielbetrieb. 
Auch die 2 Betriebsmannschaften – Justizsportgemeinschaft und BSC Telefonica O 2 – 
und der Fußballverein MSV Schleißheim nutzen unsere Sportanlage. 
Eine AH-Mannschaft in der Freizeitliga und Spielgemeinschaften im älteren 
Seniorenbereichen sind vorhanden. 
 
Die 1. Mannschaft belegte am Saisonende 2017/2018 den 6.Tabellenplatz mit 36 Punkten.  
Da sich einige Leistungsträger mit Verletzungen plagten, sind wir auf einmal doch in 
Abstiegsschwierigkeiten gekommen. In den letzten Wochen 2019 hat sich die Mannschaft 
aber wieder gefangen. Die jungen Spieler integrieren sich immer besser. 
 
Die 2. Mannschaft belegte am Saisonende 2017/2018 den 8. Tabellenplatz mit 40 Punkten 
und ist gut in die Saison gestartet. 
Zum derzeitigen Zeitpunkt befindet sich die Mannschaft jedoch in akuter Abstiegsnot. 
 
Die 3. Mannschaft belegte am Saisonende 2017/2018 den 11. Tabellenplatz mit 21 
Punkten und wäre froh, wenn sich jetzt noch die ursprünglich gemeldeten 13 
Mannschaften im Spielbetrieb befänden. Die Gruppe ist nun auf 8 Mannschaften 
geschrumpft, was m.E. im Seniorenbereich nichtmehr wirklich Sinn macht. 
 
 



 
Die Damen-Mannschaft hat sich spielerisch weiter entwickelt. Ergebnisse gleichen jetzt 
nicht mehr gleich einer Rechenaufgabe, sondern haben fußballerischen Charakter. Die 
Damen haben unser Vereinsleben bunter gemacht und wir möchten sie nicht mehr 
missen. 
 
Nun möchte ich auf die Sorgen mit unserer Immobilie eingehen. 
 
Zum 30.06.2018 kündigte unser langjähriger Wohnungsmieter Gerd Weiß. Die Wohnung 
mußte renoviert werden. Den Auftrag zur Renovierung der Wohnung können nur die 
Stadtwerke Unterschleißheim erteilen. Von der Angebotseinholung bis zur Fertigstellung 
der Renovierung der Wohnung vergingen insgesamt 8 Monate. Während dieser Zeit 
hatten wir keine Mieteinnahmen, sollten aber weiterhin an die Stadtwerke mtl.700 Euro 
Pacht Whg.und 345 Euro Nebenkosten überweisen.  
Das gleiche gilt für die Gaststätte, hier sind mtl.1700 Euro Pacht an die Stadtwerke von 
uns zu zahlen.  Unser Pächter Enrico Pilisi hat zum 31.12.2018 um Aufhebung des 
Pachtvertrages gebeten. Da es in den Monaten davor, immer wieder zu Schwierigkeiten in 
der Zusammenarbeit mit Enrico kam, haben wir den Vertrag wunschgemäß gelöst.  
 
Ohne die Hilfe der Stadt Unterschleißheim, hier insbesondere die Unterstützung durch 
unseren 1.BGM Christoph Böck und dem 2.BGM Stefan Krimmer, hätten wir massive 
finanzielle Probleme bekommen. Vielen Dank an euch beide. 
 
Wir mussten uns nun erneut auf die Suche nach einem  Wirt machen und haben gehofft, 
diesen mit Slobodan Maric gefunden zu haben. Leider hat er aus privaten Gründen bereits 
zum 30.06.2019 sein Vertragsverhältnis mit uns gekündigt. Nun geht die ganze Sache 
wieder von vorne an: Inserate schalten > keine Meldung> weiter suchen! 
2 Bewerbungen haben wir, aber da stehen noch einige Prüfungen aus. Wir stehen 
weiterhin unter Druck, da wir auf die Einnahmen aus Verpachtung und Vermietung 
angewiesen sind. 
 
Zum Ende des Jahres 2018 ein erneuter Schock für uns: Die Betriebskostenabrechnungen 
2017 für Gaststätte, Wohnung und Verein wurden uns zugestellt und zwar zeitlich so 
knapp und wegen der Weihnachtsfeiertage so ungünstig, dass die Weitergabe an unseren 
damaligen Wirt Ilirian Hoxha fristgerecht nicht mehr möglich war. 
Erstellung der Abrechnung durch die Stadtwerke am 20.12.2018, Zustellung durch den 
erstellenden Beamten (=Status Post) am Freitag 21.12.2018 nach der Leerung des 
Briefkasten, Entnahme nach den Weihnachtsfeiertagen am 28.12.2018. Wohlgemerkt es 
handelt sich um die Betriebskostenabrechnung für das Jahr 2017. Somit hatten wir drei 
Tage bis zum Jahresende Zeit um die Überprüfung der Abrechnungen vorzunehmen und 
diese dann an unseren Pächter und Mieter weiterzuleiten. Die Frist zur Weitergabe 
Betriebskosten 2017 konnte von uns nicht gewahrt werden und wir bleiben vermutlich auf 
den Betriebskosten 2017 für die Gaststätte sitzen.  
Auch hier hoffen wir auf die Hilfe durch die Stadt. 
Allgemein ist die Höhe der Abrechnungen erklärungsbedürftig. Uns wurde versprochen, 
dass nach Einbau der Pelletsheizung, diese Kosten deutlich günstiger werden. Allerdings 
haben es die Stadtwerke geschafft, durch den Abschluß eines teueren Wartungsvertrages 
Heizung, die Kostenersparnis für den Verein, ganz schnell in das Gegenteil umzuwandeln.  
 
Das verdeutlich, womit sich der Vorstand in seinen Sitzungen hauptsächlich beschäftigen 
muss. 2/3 der Zeit wird für unsere Immobilie, Wirte und Mieter, Platzwart, Beleuchtung 
(alles Sachen, wo wir auf die Zusammenarbeit mit den Stadtwerken angewiesen sind) 
etc.etc. aufgewendet und nur 1/3 kann für unsere eigentlichen Aufgaben im sportlichen 
Bereich erbracht werden. 
 
 



 
 
Zum Schluss noch was Erfreuliches aus der Anekdote Stadtwerke:  
die Bewegungsmelder für den Kabinenbereich sind installiert. 
 
Bedanken möchte ich mich ganz herzlich bei 
 
der Stadt Unterschleißheim (Bürgermeister Christoph Böck und allen Stadträten), 
allen Jugendtrainern, 
allen Vorstandsmitgliedern, sowie den Mitgliedern des Vereinsausschuss für die 
konstruktive Zusammenarbeit, 
allen ehrenamtlichen, nicht genannten Helfern während des ganzen Jahres 2018, 
beim Förderverein Riedmoos für die finanzielle Unterstützung. 
 
Mein Wunsch an alle Vereinsmitglieder: unterstützen wir einander und machen wir uns 
das Leben nicht noch zusätzlich, durch Streitereien und Verweigerung der 
Zusammenarbeit schwer. 
 
Einen herzlichen Dank auch an den Festausschuß. Auch hier investieren die Mitglieder 
viel Zeit und Energie, damit wir im Juli eine schöne 60-Jahr-Feier veranstalten können. 
Eine Einstimmung darauf wird euch Markus geben. 
 
Markus Böck informiert: 
 
Das Programm für die Festtage vom Freitag, 26.07.2019 bis Sonntag, 28.07.2019 steht. 
Zur Information habe ich euch das Programm ausgedruckt und auf den Tischen verteilt. 
Am Freitag wird gegrillt, am Samstag gibt es Kaffee und Kuchen und ebenfalls Gegrilltes. 
Die Spiele am Samstagvormittag G- bis C-Jugend stehen noch nicht fest. Es muss aber 
am Samstag den ganzen Tag auf dem Gelände etwas los sein, damit wir Gäste haben, die 
uns etwas abkaufen und Geld in die Kasse bringen. 
Am Samstag-Nachmittag finden Spiele der AH und der 1. Mannschaft statt. Am Abend 
dann Festzeltbetrieb mit den Wuidara Pistols. 
Zur Mitarbeit sind alle Vereinsmitglieder aufgerufen, damit die Herausforderung der 
Zeltbewirtung durch den Verein gestemmt werden kann. Es liegen Listen aus, in denen 
man sich eintragen kann, wann, wielange und wo man mithelfen kann und will. 
Die Werbebanner für die Veranstaltungen sind in Mittenheim gut plaziert aufgestellt. 
Der Kartenvorverkauf für die 3 Männer nur mit Gitarre läuft. Es sind schon viele Karten 
verkauft. Vereinsmitglieder können ihre Karten über mich kaufen. Ansonsten bei 
MünchenTickets. 
  
 
2. Bericht des Kassierers 
Herr Peter Rein informierte, dass unser Verein das Volumen eines kleinen 
Mittelstandsbetriebes hat und listete die Einnahmen und die Ausgaben des Jahres 2018 
auf. Den Einnahmen in Höhe von 135.291,58 € standen die Ausgaben in Höhe von 
132.606,05 € gegenüber. Der Kassenbestand zum 31.12.2018 betrug 28.189,46 € (ohne 
Kautionen). 
Die Übungsleiterkosten i.H.von 51.200,00 Euro sind um die Übungsleiterspenden i.H.von 
44.400,00 Euro zu reduzieren.  
Das Wirtschaftjahr 2018 war wieder schwierig, da auch der Mitgliederschwund die 
Beitragseinnahmen um ca. 6 % reduzierte. Nachdem der Jahresetat bereinigt ist, machen 
die Beiträge rund 1/3 des Gesamtbudgets des Vereins aus. 
Die Betriebskostenabrechung 2017 des Wirtes Hoxha, kann aus den von Rudi bereits 
genannten Gründen, vermutlich nichtmehr eingefordert werden. 
 
 



 
 
 
Die Stadtwerke buchen jeden Monat 3.374,74 Euro + 345,00 Euro ab, also 
mtl.ca.3.700,00 Euro (44.000,00 Euro jährlich). Dafür muss der Verein erst mal 
geradestehen, egal ob der Wirt seinen Pachtverpflichtungen nachkommt oder die 
Nebenkosten für die Wohnung von einem Mieter an uns gezahlt werden. 
Auch für den Verein bleibt es bei sehr hohen Betriebskosten, die für uns nur sehr schwer 
zu stemmen sind und alljährlich einen großen Teil unserer Ausgaben ausmachen. 
Erwähnen möchte ich auch, wieviel Menpower ein Nacht-Hallenturnier oder Jugend-
Hallenturnier benötigt: 3 Tage volle Pulle ranklotzen für zwei bis dreitausend Euro Gewinn 
erwirtschaften, LKW-Spende etc.etc. 
 
Deshalb erneut  mein Appell an die Abteilungen: 
2019 jede Menge Ausgaben-Disziplin!!! 
 
Dank an Peter Nefzger für die unermüdliche Akquise, an alle Helfer bei den 
Veranstaltungen, Dank an den Förderverein für schnelle Entscheidungen bei der 
finanziellen Unterstützung diverser Projekte, an Angelika Buschette für die tatkräftige 
Unterstützung und Mithilfe bei der Kassenführung und bei Alex Zanner und Peter 
Buschette für die Unterstützung als Platzkassier. 
 
Nochmals an dieser Stelle: keine Zahlung ohne Beleg. 
 
Die komplette Buchführung kann bei Bedarf eingesehen werden. 
 
 
3. Bericht des Technischen Leiters 
 
Herr Niklas Sedlmeier informierte über die 
1.Mannschaft: 
Saison 2017/18 – sehr gute Hinrunde Platz 2 
                             Rückrunde guten Platz leider nicht halten können > viele Verletzte 
                             am Ende der Saison Platz 6 mit 51:43 Toren und 36 Punkten 
                             meisten Spiele: Luca Kittelmann   31 Spiele 
                                                       Leon Sauermann 30 Spiele 
                                                       Michi Hahm          27 Spiele 
                                                       Dennis Post          27 Spiele 
                             meisten Tore:    Özer Aktas           14 Tore 
                                                       Michi Hahm            9 Tore 
                                                       Luca Kittelmann     7 Tore 
 
 
Saison 2018/19 – viel vorgenommen, aber leider nicht umsetzen können 
                             schlechte Hinrunde mit dem 11 Platz und nur 11 Punkten beendet 
                             deutliche Verbesserung in der Rückrund, trotz sehr junger Mannschaft 
                             aktuell gesichter Platz 8 mit 27 Punkten 
                             meisten Spiele: Hakan Karademir   29 Spiele 
                                                       Jürgen Maier          28 Spiele 
                                                       Michael Schmid     27 Spiele 
                             meisten Tore:    Özer Aktas             7 Tore 
                                                       Jürgen Maier          6 Tore 
                                                       Michi Hahm            5 Tore 
 
 
 



 
 
2. Mannschaft: 
Saison 2017/18 – gute Saison mit sicherem Mittelfeldplatz 
                             gute Mischung aus erfahrenen und jungen Spielern 
                             am Ende Platz 6 mit 61:65 Toren und 40 Punkten 
                             meisten Tore: Fabian Hirschvogel   15 Tore 
                                                    Robert Anwander       8 Tore 
                                                    Philipp Krah               6 Tore 
Saison 2018/19 – leider nicht wie erhofft, kämpfen um Klassenerhalt 
                             erfahrene Spieler fehlen, da einige Spieler zur ersten Mannschaft  
                             aufgerückt sind 
                             aktuell Platz 8  mit 24 Punkten 
                             meisten Tore: Valentin Billino            5 Tore 
                                                    Mario Grad                 5 Tore 
                                                    Almir Adrovic              3 Tore 
 
 
3. Mannschaft:  
Saison 2017/18 – etwas durchwachsene Saison 
                             am Ende Platz 11 mit 21 Punkten 
                             meisten Tore: Bogdan Lucaci-Buzdugan   8 Tore 
                                                    Martin Spängler                   6 Tore 
                                                    Theo Sandweg                    3 Tore 
 
Saison 2018/19 – leider haben sehr viele Mannschaften zurückgezogen > nur noch 8  
                             Mannschaften derzeit im Spielbetrieb 
                             auch hier gute junge Truppe 
                             aktuell Platz 4 mit 15 Punkten 
                             meisten Tore: Bogdan Lucaci-Buzdugan 13 Tore 
                                                    Valentin Billino                     8 Tore 
                                                    Jonas Kirr                            4 Tore 
 
Damenmannschaft:  
Saison 2017/18 – wird immer besser 
                             Zuschauen macht Spass > Sieg mit 2:1 gg.1880 München 
                             meisten Tore: Antonia Wörl                       3 Tore 
                                                    Franziska Leicher               1 Tor 
                                                    Melanie Kisch                     1 Tor 
 
Saison 2018/19 – warten noch auf Punktgewinn 
                             Spielbetrieb hat erst begonnen 
                             Heute Sieg/Unentschieden verpaßt, Torchance verwertet 
                             meisten Tore: Antonia Wörl und Claudia Oberreuther je  1 Tor 
 
Appell an alle: Volle Unterstützung der 1./2./3.-  und Damen-Mannschaft. 
 
Ein besonderer Dank des TL ging an die Vorstandschaft, an Marcel Deuringer, an Steffi 
Anwander und Michl Nehmer. Michl managt nun die Homepage. Dank auch an den 
Förderverein für die finanzielle Unterstützung und an Peter Rein für die „massenhaften“ 
Tapes, die er für die Spieler zur Verfügung stellt und dann das tapen auch fachgerecht 
ausführt. 
 
 
 
 



 
 
4. Bericht des Jugendleiters 
 
Herr Patrick Fuchs ist einige Tage vor der Jahreshauptversammlung von seinem Amt als 
Jugendleiter zurückgetreten.  
Der 2. Jugendleiter, Stefan Andronikov übernimmt bis zur Neuwahl 2020 kommisarisch 
das Amt des Jugendleiters. 
Derzeitiger Tabellenstand bei der 
C-Jdg., SG Riedmoos/Haimhsn./Inhauser M., Platz 4, Tore 25:7, Punkte 9 
D-Jdg., SG Riedmoos/Inhauser M./Haimhauen, Platz   , Tore     , Punkte  
E1-Jgd., SV Riedmoos 1, Platz 6, Tore 27:29, Punkte 14, erfreulich auch die Teilnahme 
beim Merkur-Cup 
E2-Jgd., SG Riedmoos/Inhauser Moos 2, Platz 7, Tore 16:28, Punkte  
 
F1, 3 und 4,G- und Ballschule, spielen ohne Wertung, alles wie gehabt. 
 
 
5. Bericht der Revisoren 
 
Herr Steffen Kittelmann und Herr Ali-Reza Mayer erklären, dass die Kasse durch Herrn 
Rein vorbildlich und ordnungsgemäß geführt wurde.  
 
Die Buchführung und die Jahresabrechnung entsprechen der Steuergesetzgebung für 
Vereine und der Satzung des Vereins. 
 
Ein spezieller Dank geht an die professionelle Unterstützung durch die Steuerkanzlei  
Hutterer und an Herrn Hermann Pauly (ehemaliger Revisor) der zusammen mit Steffen die 
Beleg- und Kassenprüfung vorab vorgenommen hat. Herr Mayer kam erst am 12.5. aus 
dem Ausland zurück, wo er sich geschäftlich aufgehalten hat. Er nahm vor der JHV den 
Abschluss der Kasse in Augenschein. 
 
Steffen und Ali-Reza empfehlen der Hauptversammlung des SVR die Entlastung des 
Gesamtvorstands. 
 
Ali-Reza hat noch folgende Aspekte angesprochen: 
Verluste, die dem Verein durch den mehrmaligen Pächterwechsel der Gaststätte 
entstanden sind, sowie die mangelnde Unterstützung der Stadt USH bei der Lösung der 
dadurch entstandenen Probleme.Er mahnt für die Zukunft eine deutlich größere Bereit- 
schaft zur Begleitung durch den Bürgermeister und die Stadtwerke an, um zukünftige 
finanzielle Ausfälle zu verhindern und damit die Konzentration auf die ureigenen Aufgaben 
eines Fußball-Vereins zu ermöglichen. 
 
Steffen machte folgende Anmerkungen:  
Ein großes Dankeschön an den Vorstand, der in dem schwierigen finanziellen Umfeld eine 
engagierte Leistung und beachtliche Ergebnisse vorweisen kann. 
Für das aktuelle Jahr (2019) sind die Vorzeichen allerdings wiederum so, dass die Gefahr 
besteht, nicht ausreichend Zeit in die sportliche Zukunft (sprich ausreichend junger 
Nachwuchs bzw. Aufhalten des Mitgliederschwunds) investieren zu können. 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
6. Ehrungen 
 
Für die 50-jährige Vereinsmitgliedschaft: 
Sicker Franz, Wagner Josef 
 
Für die 25-jährige Vereinsmitgliedschaft: 
Baumgartner Thomas, Pichlmaier Thomas, Radtke Alexander, Wagner Matthäus 
 
Für die 10-jährige Vereinsmitgliedschaft: 
Boegel Dirk, Frank Georg jun., Kolaj Afrim, Olewinski Thomas, Pauly Robert, Preißer 
Miguel, Rolf Stefan, Sedlmeier Michael, Spangenberg Clemens, Zanner Adrian Philip 
 
Die Ehrungen konnten von Rudi und Dietlinde direkt bei Josef Wagner, Robert Pauly und 
Adrian Philip Zanner vorgenommen werden. Alle anderen Mitglieder waren nicht auf der 
JHV anwesend. 
 
 
7. Notwendige Änderungen bei unserer Vereinssatzung: 
Frau Dietlinde Regiert las allen 66 anwesenden Vereinsmitgliedern vor, welche 
Paragraphen geändert bzw. neu aufgenommen werden sollen bzw.müssen.  
 
§  1  
Neuaufnahme unserer Vereinsfarben Grün und Weiß und der Sitz des Amtsgerichts in 
München.  
Erklärung: Beides war in der bisherigen Satzung noch nicht erfasst. 
§  7 
Neuaufnahme unter § 7 : 
Der geschäftsführende Vorstand hat eine Beitragsordnung erlassen. Diese ist ein 
Bestandteil der Satzung. 
Der geschäftsführende Vorstand kann in begründeten Einzelfällen Beitragsleistungen oder 
-pflichten ganz oder teilweise erlassen oder stunden. 
Erklärung: In unserem Verein ist der geschäftsführende Vorstand der 1. und 2. 
Vorsitzende und der Kassier. Diese sind im Vereinsregister als Vertreter des Vereins 
eingetragen. 
Die Beitragsordnung hat die Höhe der Beiträge genauso wie auf der Beitrittserklärung 
aufgeführt übernommen. Entscheidungen über Erlaß oder Stundung von 
Beitragsleistungen oder -pflichten kann künftig nur der geschäftsführende Vorstand 
vornehmen. 
§ 10 
Neuaufnahme Ehrenamtspauschale bis zu 720,00 Euro im Jahr 
Der Vorstand ist grundsätzlich ehrenamtlich tätig. Vorstandsmitglieder können für die 
Vorstandstätigkeit eine von der Mitgliederversammlung festzusetzende pauschale 
Aufwandsentschädigung von derzeit bis zu 720,00 Euro  im Jahr erhalten. Die Höhe der 
Aufwandsentschädigung ist jährlich in der Mitgliederversammlung zu bestimmen. 
Erklärung: Auf der JHV 2018 wurde von den damals 64 stimmberechtigten Mitgliedern 
bereits der Einführung der Ehrenamtspauschale ohne Gegenstimme zugestimmt. Es muss 
dieser Beschluss in der Satzung Aufnahme finden, damit die Aufwandsentschädigung 
steuerrechtlich an die ehrenamtlich tätigen Vorstände erteilt werden kann. 
 
 
 
 
 
 



 
§ 14 
Neuaufnahme Datenschutz im Verein nach der EU-Datenschutz-Grundverordnung 
Zur Erfüllung der Zwecke und Aufgaben des Vereins und der Verpflichtungen, die sich aus 
den Mitgliedschaft im Bayerischen Landes-Sportverband e.V. (BLSV) und aus der 
Mitgliedschaft in dessen zuständigen Sportfachverbänden ergeben, werden im Verein 
unter Beachtung der rechtlichen Vorschriften, insbesondere der EU-Datenschutz-
Grundverordnung (DSGVO) und des Bundesdatenschutz-Gesetzes neue Fassung 
(BDSG) personenbezogene Daten über persönliche und sachliche Verhältnisse der 
Mitglieder im Verein verarbeitet. 
Soweit die in den jeweiligen Vorschriften beschriebenen Voraussetzungen vorliegen, hat 
jede Vereinsmitglied insbesonder folgende Rechte. 

- Das Recht auf Auskunft nach Artikel 15 DSGVO, 
- Das Recht auf Berichtigung nach Artikel 16 DSGVO 
- Das Recht auf Löschung nach Artikel 1 DSGVO 
- Das Recht auf Einschränkung der Verarbeitung nach Artikel 18 DSGVO 
- Das Recht auf Datenübertragbarkeit nach Artikel 20 DSGVO 
- Das Recht auf Widerspruch nach Artikel 21 DSGVO 
- Das Recht auf Beschwerde bei der Aufsichtsbehörde nach Artikel 77 DSGVO 

 
Den Organen des Vereins, allen Mitarbeitern oder sonst für den Verein Tätigen ist es 
untersagt, personenbezogene Daten unbefugt zu einem anderen als dem jeweiligen zur 
Aufgabenerfüllung gehörenden Zweck zu verarbeiten, bekannt zu geben,  
Dritten zugänglich zu machen oder sonst zu nutzen. Diese Pflicht besteht auch über das 
Ausscheiden der oben genannten Personen aus dem Verein hinaus. 
Erklärung: dieser Paragraph ist nach Einführung der DSGVO am 28. Mai 2018 zwingend 
in der Satzung zu verankern. 
§ 16  
Neuaufnahme Schlußbestimmung 
Die Satzung wurde bei der Mitgliederversammlung am 12.05.2019 in Riedmoos 
beschlossen und tritt mit der Eintragung in das Vereinsregister in Kraft. 
Durch die vorstehende Satzung erlischt die bisherige Satzung vom 28.02.2016. 
Erklärung: War in der bisherigen Fassung nicht enthalten. So kann der 
Änderungszeitpunkt und der Beschluß auch in der Satzung selbst dokumentiert werden. 
 
Die Abstimmung zur Satzungsänderung in den vorgelesenen Paragraphen ergab eine 
einstimmige Zustimmung.  
66 der anwesenden stimmberechtigen Mitglieder stimmten mit ja. 
 
Die Satzungsänderung tritt erst nach Eintragung im Vereinsregister in Kraft. 
 
8. Entlastung der Vorstandschaft 
 
Auf Antrag entlastete die Mitgliederversammlung den Vorstand einstimmig.  
 
9. Festsetzung der jährlichen Tätigkeitsvergütung für 2019 (Ehrenamtspauschale) 
 
Rudi Wollmann schlug der Mitgliederversammlung vor, für 2019 die Tätigkeitsvergütung in 
Höhe von 720,00 Euro zu erteilen. 
Die Zustimmung zur Höhe der für 2019 genehmigten Tätigkeitsvergütung von 720,00 Euro 
wurde von den stimmberechtigen Mitglieder einstimmig erteilt. 
 
60 der anwesenden stimmberechtigen Mitglieder stimmen mit ja. Die anwesende 
Vorstandschaft (Wollmann, Böck, Nefzger, Rein, Sedlmeier, Regiert) hat sich der Stimme 
enthalten. 
 



 
10. Verschiedenes u.a. 
Der 3. Vorsitzende, Herr Peter Nefzger, beklagte die schlechte Zusammenarbeit mit Herrn 
Kling von den Stadtwerken. Er sträubt sich nach wie vor, mit uns zusammen zu arbeiten 
und macht ihm derzeit durch die verzögerte oder Nicht-Bearbeitung seiner Anträge das 
Leben schwer. Die Schlüssel-Button sind seit Januar 2019 Thema, die Plätze sind zum 
Teil schlecht oder garnicht hergerichtet etc.etc. 
Unser alter Platz, der dringend für Spiele benötigt wird, liegt völlig brach, der Hauptplatz 
wird durch die starke Nutzung überstrapaziert. 
1.BGM Christoph Böck widersprach dem, dass die Rasenplätze durch starke Nutzung 
schlecht werden, denn das Gegenteil sollte eigentlich der Fall sein und bat um 
Weiterleitung des E-Mail-Verkehrs zwischen H.Kling und Peter Nefzger. 
Rudi machte den Vorschlag an die anwesenden Stadtvertreter, den Platzwart durch 
Rasenmähroboter zu unterstützen, da dieser sich oft über starke Arbeitsbelastung beklagt 
und deshalb nicht immer kurzfristig Plätze mähen oder markieren kann. Derzeit sind für 
die Sportplätze des SV Lohhof und des SV Riedmoos nur 2 Kräfte im Einsatz. Auch er 
würde sich eine bessere Zusammenarbeit mit den Stadtwerken wünschen. 
 
Unser Mitglied Thomas Post wollte wissen, warum es keine Vereinsheftl mehr gibt. Er 
hatte hier für seine Firma eine Werbung geschalten und nachdem kein Heftl mehr 
erscheint, kann er den Verein bei der Werbung nicht mehr unterstützen. 
Rudi erklärte ihm, dass der Zeitaufwand für die Erstellung des Heftl`s zu hoch wurde. Eine 
Werbung kann gerne auf der Homepage installiert werden. Hierzu soll er unseren 
WebMaster Michl Nehmer befragen. 
 
 
 
Herr Rudi Wollmann, als 1. Vorsitzender,  bedankte sich bei den noch anwesenden 
Vereinsmitgliedern und schloss um 20:55 Uhr die Versammlung. 
 

 
 

1.Vorsitzender/Versammlungsleiter                         1. Schriftführer/Protokollführer  
 
 
     Gezeichnet 1 Unterschrift von                                   Gezeichnet 1 Unterschrift von 
__________________________________              ______________________________________ 
                                                     
     Rudi Wollmann                                                Dietlinde Regiert 
                                                                                   
 


